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RIO GRANDE DO NORTE  

PROJETO DE LEI Nº 217/03  
PROCESSO Nº 2006/03   

MENSAGEM Nº 035/GE                                     Em Natal, 17 de novembro de 2003.    

Senhor Presidente,  

Tenho a honra de submeter à apreciação dessa Augusta Assembléia, por intermédio de 
Vossa Excelência, o incluso Projeto de Lei que autoriza a abertura de crédito especial 
até o limite de R$ 74.000,00 (setenta e quatro mil reais), a ser incorporado na dotação 
orçamentária da Secretaria de Estado de Assuntos Fundiários, de Colonização e de Apoio à 
Reforma Agrária (SEARA).  

A proposição normativa enviada ao Parlamento Estadual tem por escopo fazer face á 
transferência do projeto "Crédito Fundiário" da Secretaria de Estado da Ação Social 
(SEAS) para a SEARA. A medida justifica-se à luz da Lei Complementar Estadual n.° 207, 
de 05 de novembro de 2001, que atribuiu à SEARA a competência legal pela sua 
implementação.  

É importante destacar que os recursos necessários à abertura do crédito especial, 
objeto deste Projeto, de Lei resultarão da anulação de dotação orçamentária de valor 
equivalente no orçamento da SEAS.  

Ciente da relevância da matéria, que certamente será inserida no ordenamento 
jurídico do Estado do Rio Grande do Norte, confio na rápida tramitação do incluso 
Projeto de Lei e, ao final, na aprovação por essa Casa Legislativa.         

WILMA MARIA DE FARIA 
Governadora             

Exm.º Sr. 
Deputado ROBINSON MESQUITA DE FARIA 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte 
PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO 
Nesta. 
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RIO GRANDE DO NORTE  

PROJETO DE LEI  

Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
especial para fazer face à transferência do 
projeto "Crédito Fundiário" para a 
Secretaria de Estado de Assuntos 
Fundiários, de Colonização e de Apoio a 
Reforma Agrária (SEARA) e dá outras 
providencias.   

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:  

Faço saber que a Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte decreta e 
eu sanciono a presente Lei:  

Art. 1° Fica o Poder Executivo autorizado a abrir crédito especial, até o limite 
de RS 74.000,00 (setenta e quatro mil reais), para fazer face à transferência do projeto 
"Crédito Fundiário" do orçamento da Secretaria de Estado da Ação Social (SEAS) para o da 
Secretaria de Estado de Assuntos Fundiários, de Colonização e de Apoio a Reforma Agrária 
(SEARA), conforme consta do Anexo I a esta Lei.  

Parágrafo Único. O Decreto de abertura de crédito especial estabelecerá o 
detalhamento por natureza de despesa e os critérios de suas alterações, observadas as 
disposições contidas nesta Lei e na legislação vigente.  

Art. 2° Os recursos necessários à abertura do crédito especial de que trata esta 
Lei são resultantes da anulação de dotação orçamentária da SEAS, conforme Anexo II a 
esta Lei.  

Art. 3° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.  

Palácio dos Despachos de Lagoa Nova, em Natal,    de           2003, 182° da 
Independência e 115° da República.  
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ANEXO I   

DESPESAS CORRENTES DESPESAS DE CAPITAL 

Especificações TOTAL

 
Pessoal e 
Encargos 
Sociais 

Juros e 
Encargos 
da Dívida 

Outras 
Despesas 
Correntes

 
Investimentos

 
Inversões 
Financeiras

 
Amortização 
da Dívida 

Órgão 31000 – SECRETÁRIA

 

DE ASSUNTOS 
FUNDIÁRIOS 
UNIDADE 31131 – Fundo de Terras 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

21 – Organização Agrária 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

631 – Reforma Agrária 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

0003 – Desenvolvimento da REFORMA 
Agrária 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

1807 CRÉDITO FUNDIÁRIO 
Objetivo: 
Estruturar e garantir funcionalidade ao 
processo de gerenciamento, monitoria e 
avaliação do crédito fundiário 

74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

001 – Rio Grande do Norte 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

Seguridade 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

100 – Recursos Ordinários 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0
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RIO GRANDE DO NORTE  

Sistema Integrado para Administração Financeira 
SIAF/RN  

Ano Base: 
2003 

R$ 1.000,00  

ANEXO II  

DESPESAS CORRENTES DESPESAS DE CAPITAL 

Especificações TOTAL

 

Pessoal e 
Encargos 
Sociais 

Juros e 
Encargos 
da Dívida 

Outras 
Despesas 
Correntes

 

Investimentos

 

Inversões 
Financeiras

 

Amortização 
da Dívida 

Órgão 26000 – SECRETÁRIA DE AÇÃO SOCIAL 
UNIDADE 26101 – Secretária de Ação 
Social 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

08 – Assistência Social 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

244 – Assistência Comunitária  74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

0045 – COMBATE À POBREZA RURAL – PAPP 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

1806 CRÉDITO FUNDIÁRIO 
Objetivo: 
Estruturar e garantir funcionalidade ao 
processo de gerenciamento, monitoria e 
avaliação do crédito fundiário 

74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

001 – Rio Grande do Norte 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

Seguridade 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0

 

100 – Recursos Ordinários 74

 

0

 

0

 

50

 

24

 

0

 

0
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA  

PROJETO DE LEI Nº 218/03  
PROCESSO Nº 2007/03   

Reconhece  como  de  Utilidade Pública a 
Entidade que especifica, e dá outras 
providências.   

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:  

Faço saber que o Poder Legislativo decreta e eu sanciono a seguinte Lei:  

Art. 1° Fica reconhecida como de Utilidade Pública a ASSOCIAÇÃO DOS PESCADORES DA 
REDINHA - APESCAR com sede e foro jurídico no município de Natal, neste Estado.  

Art 2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação e revogam-se as 
disposições em contrário.  

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio "JOSÉ 
AUGUSTO" em Natal, 18 de novembro de 2003.        

Deputado Ezequiel Ferreira
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA  

PROJETO DE LEI Nº 219/03  
PROCESSO Nº 2008/03   

Reconhece como utilidade Pública A entidade 
que especifica e dá outras Providências.   

O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:  

FAÇO SABER, que o Poder Legislativo decreta e EU sanciono a seguinte Lei:  

Art. 1°. Fica reconhecido como Utilidade Pública o SINDICATO DOS TRABALHADORES NA 
PESCA, AQUICULTURA E ATIVIDADES AFINS DO ESTADO DO RIO G. DO NORTE - STP-RN, com sede e 
foro jurídico em Natal, Rio Grande do Norte.  

Art. 2°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.  

Sala das sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO, em Natal, 11 de novembro de 2003.      

Deputado LUIZ ALMIR 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA  

PROJETO DE LEI Nº 220/03  
PROCESSO Nº 2009/03   

Ementa: Reconhece  como sendo  de 
utilidade pública a entidade que 
especifica e dá outras providências.   

Art. 1º. Fica reconhecida como de Utilidade Pública a ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA DOS 
TRABALHADORES RURAIS DE RUY BARBOSA, com sede e foro jurídico no Município de Ruy 
Barbosa, no Estado do Rio Grande do Norte.  

Art. 2°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.  

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio "José 
Augusto", em Natal, 18 de novembro de 2003.     

Cláudio Porpino 
Deputado Estadual 
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EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS   

A ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA DOS TRABALHADORES RURAIS DE RUY BARBOSA - foi fundada em 
07 (sete) de setembro de 2002, em Assembléia Geral, é instituição idônea, que tem como 
objetivos oferecer assistência médica, dentária, farmacológica, hospitalar, social e 
jurídica á comunidade de Araçá, no Município de Ruy Barbosa.  

Visa aprimorar os serviços de educação, saúde, recreação e assistência social 
oferecidos a população carente, bem como garantir a defesa da associação e do seus 
assistidos perante repartições e órgãos do Poder Público.  

Propõe-se também a promover ações de prevenção em favor da saúde dos associados, 
assistência psicológica, hospitalar e cultural, bem como implantar programas que 
promovam a geração de emprego e melhoria de renda, além de elaborar e ministrar cursos 
de qualificação profissional que garantam aos associados mais oportunidades de melhoria 
de emprego.  

Todas essas iniciativas, levadas a efeito, promovem o desenvolvimento da 
comunidade beneficiada. Por isso devem ser preservadas e reconhecidas como ações sociais 
de utilidade pública.  

Estando regularmente inscrita perante o Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas e 
perante o Cartório local, a Associação é reconhecida por autoridades municipais e 
estaduais, conhecedoras do trabalho da Fundação, como prestadora do relevantes serviços 
na área social, tendo contribuído para o desenvolvimento e a melhoria das condições de 
vida do povo de Ruy Barbosa.   

Faz jus, pois, ao seu reconhecimento como entidade de utilidade pública em nível 
estadual, para que possa ampliar ainda mais suas ações sociais.   

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio "José 
Augusto", em Natal, 18 de novembro de 2003.   

Cláudio Porpino 
Deputado Estadual 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA  

PROJETO DE LEI Nº 221/03  
PROCESSO Nº 2010/03  

Reconhece como de Utilidade Pública a 
entidade que especifica e dá providências.   

O GOVERNO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:  

FAÇO SABER que o PODER LEGISLATIVO aprovou e EU sanciono a seguinte Lei;  

Art. 1º. Fica reconhecida como de Utilidade Pública a ORGANIZAÇÃO SÃO FÉLIX DE 
TRABALHOS COMUNITÁRIOS (OFTC), com sede e foro jurídico no município do Natal, Estado do 
Rio Grande do Norte.  

Art. 2°. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.  

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio "José Augusto", em Natal/RN, 13 de novembro de 2003.     

RUTH CIARLINI 
Deputada Estadual - PFL  
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA  

PROJETO DE LEI Nº 222/03  
PROCESSO Nº 2011/03   

Autoriza a Secretaria de Estado da 
Educação, da Cultura e dos Desportos a 
incluir a Educação de Trânsito entre as 
disciplinas dos ensinos fundamental e 
médio, nas escolas da rede pública 
estadual.  

A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE:   

FAÇO SABER que o Poder Legislativo aprovou e eu sanciono a seguinte Lei.  

Art. 1° - Fica a Secretaria da Educação, da Cultura e dos Desportos autorizada a 
instituir o ensino de Educação de Trânsito como disciplina obrigatória do currículo dos 
ensinos fundamental e médio, nas escolas da rede pública estadual.   

Art. 2° - Esta Lei entra em vigor cento e oitenta dias após sua publicação, 
revogadas as disposições em contrário.  

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio "JOSÉ AUGUSTO", em Natal, 18 de novembro de 2003.    

Deputado ZÉ LINS 
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JUSTIFICATIVA  

O Programa Norte-Rio-Grandense de Educação de Trânsito, que vem sendo desenvolvido 
pelo DETRAN desde 1997, tem como objetivo implementar o tema trânsito como prática 
educativa cotidiana em escolas estaduais e particulares do ensino fundamental, 
subsidiando-as por meio de consultoria educacional como suporte à fundamentação teórica 
e à orientação do desenvolvimento de atividades em sala de aula, uma vez que a Educação 
de Trânsito é uma questão inerente a todo e qualquer cidadão, que direta ou 
indiretamente está envolvido com o trânsito e, de modo geral, não está preparado para 
assumir conscientemente sua postura como condutor, usuário ou pedestre.   

Neste sentido, o novo Código de Trânsito Brasileiro ressalta em seu capítulo VI, 
“Da Educação para o trânsito” (Art. 74 a 79), estabelece educação de trânsito como 
direito de todos. É nessa perspectiva que este projeto é voltado, prioritariamente, para 
a Educação Escolar.   

Por outro lado, a nova Lei de Diretrizes e Bases (LDB), Lei 9.394/96, no seu 
título II dos princípios e fins da educação nacional determina no Art. 3º, item X, a 
“valorização da experiência extra curricular”, e, no item XI “a vinculação entre 
educação escolar (...) e as práticas sociais”. Mais adiante, quando trata do ensino 
fundamental (Art. 32, item II), a Lei enfatiza a formação de atitude e valores.   

Dessa forma, o atual Código traz o novo parâmetro, fundamentado no principio que o 
tema trânsito deve ser assumido sob responsabilidade pública de zelar pela locomoção das 
pessoas e não somente de veículos, em que a vida humana seja segurada e priorizada. 
Nesse sentido, a educação de transito deve ser encarada não como mero ensinamento de 
placas de sinalização e de regras de circulação, mas, antes de tudo, como uma questão de 
cidadania e educação. 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA   

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 021/ 2003 
PROCESSO Nº 2030/03   

Concede Título Honorífico de Cidadão   
Norte-rio-grandense ao Empresário     
EDUARDO DE OLIVEIRA PATRÍCIO.   

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE, em uso 
das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 85, XX, da Constituição do Estado do 
Rio Grande do Norte e o artigo 71, X do Regimento Interno da Assembléia do Estado do Rio 
Grande do Norte (RESOLUÇÃO 046 de 14 de Dezembro de 1990).  

FAÇO SABER QUE O PODER LEGISLATIVO aprovou e EU promulgo a seguinte RESOLUÇÃO:  

Art. 1°. - Fica concedido o Título Honorífico de Cidadão Norte-rio-grandense ao 
Empresário EDUARDO DE OLIVEIRA PATRÍCIO.  

Art. 2°. - Esta Lei entra em vigor na data da sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.  

Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio JOSÉ AUGUSTO, em Natal, 30 de outubro de 2003.     

Deputado NELSON FREIRE   



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

NATAL,24.11.2003  BOLETIM OFICIAL 2125   ANO XIII  SEGUNDA-FEIRA  

 

18

JUSTIFICATIVA  

Eduardo de Oliveira Patrício, 41 anos, nascido em Fortaleza/CE e há 11 anos 
morando em Natal, foi eleito no ano passado "Líder Empresarial do Rio Grande do Norte", 
pelos leitores da Gazeta Mercantil. Eduardo é formado em Administração de Empresas com 
diversos cursos de aperfeiçoamento, alguns feitos nos Estados Unidos e na Austrália. E 
diretor-presidente de uma das maiores distribuidoras de alimentos do Nordeste, a DIA - 
Distribuidora Internacional de Alimentos, que na avaliação da revista Exame ficou entre 
as 200 melhores empresas para se trabalhar no Brasil.  

A DIA teve início nos anos 70, quando o pai de Eduardo, José Patrício, português 
da cidade de Leiria, abriu uma pequena empresa em Mossoró, a DAL, distribuindo 
exclusivamente produtos M.Dias Branco. Ainda criança Eduardo Patrício já acompanhava o 
pai no trabalho. Aos 28 anos administrava unidades do Grupo M.Dias Branco no Maranhão, e 
em 1992, ele veio gerenciar a empresa do pai em Mossoró. Depois de seis meses, a DAL 
ganhava uma filial na capital potiguar e passou a se chamar DIA. A distribuidora é hoje 
líder no mercado do Rio Grande do Norte e Paraíba.   

Eduardo Patrício é a peça fundamental na trajetória de sucesso da empresa, em 11 
anos conseguiu fazer o faturamento da distribuidora crescer 100 vezes. Parte de seu 
espírito empreendedor ele atribui a Sra. Wilma Patrício, sua mãe, atualmente diretora 
financeira do Grupo M.Dias Branco, natural de Pau dos Ferros, descendente das famílias 
Marcelino e Ferreira de Mossoró; e ao pai José Patrício.   

A DIA tem hoje duas centrais de distribuição, uma no Rio Grande do Norte e outra 
na Paraíba. Com a carteira de oito mil clientes fornece mais de 600 produtos de várias 
marcas, como massas e biscoitos Fortaleza, Richester, Nutriday, ceras Jonhson, adoçantes 
Finn. Faz a distribuição, armazenagem, representação, operação logística, promoções e 
serviço de Broker. A DIA dispõe de uma frota de 80 caminhões secos, frios e congelados 
equipados com computadores de bordo e impressoras fiscais. As equipes de vendedores 
dispõem das mais modernas tecnologias de informação, com softwares de Gestão Logix, 
equipamentos coletores e palmtop de última geração.   

Além da distribuidora de alimentos Eduardo também gerência, ao lado de sua mulher 
Cintya Patrício, a Delphi Engenharia. Os empregos diretos gerados pela Delphi e pela 
DIA, somados chegam a 600. E Eduardo está agora realizando um de seus maiores sonhos, o 
de construir uma indústria. É a MultDia, que está em fase de conclusão das obras no 
Centro Industrial Avançado - CIA, onde produzirá mingaus e farináceos da marca Nutriday. 
Este produto já é hoje produzido no Paraná e sua distribuição é feita através de 
escritórios de representação da DIA em São Paulo, Rio de Janeiro, Piauí, Ceará, 
Pernambuco, Alagoas, Sergipe, Pará e Amapá.  

Durante toda a sua vida sempre ajudou instituições filantrópicas a exemplo do 
Hospital Varela Santiago e Instituto Ponte da Vida. Eduardo costuma dizer que está 
constantemente antenado ao mercado de trabalho mas uma das fórmulas de todo este sucesso 
é o suporte que recebe da família: da mulher e do casal de filhos David, de 14 anos, e 
Bárbara de 10 anos.   
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ATA DA OCTOGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 
QÜINQUAGÉSIMA OITAVA LEGISLATURA.  

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e três, à hora Regimental, sob a 
Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado ROBINSON FARIA e Secretariada pelos 
Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA e ZÉ LINS, presentes na Casa os 
Excelentíssimos Senhores Deputados ALEXANDRE CAVALCANTI, CLÁUDIO PORPINO, ELIAS 
FERNANDES, EZEQUIEL FERREIRA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, GESANE MARINHO, GETÚLIO 
RÊGO, JOACY PASCOAL, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, NELSON FREIRE, NELTER QUEIROZ, PAULO 
DAVIM, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, RUTH CIARLINI, WOBER JÚNIOR, 
ZÉ LINS, e ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados DADÁ COSTA, LUIZ ALMIR, JOSÉ 
ADÉCIO e VIVALDO COSTA, havendo número legal é aberta a Sessão com a leitura da Ata da 
Sessão anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE constou: Projeto de Lei da 
Deputada GESANE MARINHO que estabelece prioridade de tramitação aos processos e 
procedimentos administrativos em que figure como parte ou interveniente pessoa com idade 
igual ou superior a sessenta e cinco anos; requerimento do Deputado DADÁ COSTA 
solicitando que seja registrado nos anais desta Casa e encaminhando à família do 
professor Levi Assis Dantas, voto de pesar pelo seu falecimento; requerimento do 
Deputado VIVALDO COSTA solicitando a Secretaria de Educação, a construção de um prédio 
para instalar a Biblioteca Pública da Cidade de Acarai; requerimento do Deputado CLÁUDIO 
PORPINO solicitando a Secretaria de Defesa Social, a construção de uma Delegacia de 
Polícia, na Cidade de Eloy de Souza;      dois requerimentos da Deputada LARISSA ROSADO 
sugerindo que seja encaminhada correspondência aos Senadores representantes do Rio 
Grande do Norte, solicitando apoio para que seja aprovado no Senado o Projeto de Lei 
5.756/01 de autoria do Superior Tribunal de Justiça, que prevê a criação de cento e 
oitenta varas federais no Brasil, duas delas para os Municípios de Mossoró e Caicó; e 
solicitando a Governadora a instalação de elevadores nos prédios do Centro 
Administrativo, para permitir o acesso de portadores de deficiência física, idosos e 
gestantes; dois requerimentos da Deputada RUTH CIARLINI propondo ao Departamento 
Estadual de Trânsito,  a instalação de fotossensores no Complexo Viário Vingt Rosado; e 
de redutores de velocidade nas avenidas Lauro Monte e Alberto Maranhão, na Cidade de 
Mossoró; dois requerimentos do Deputado RICARDO MOTTA solicitando a Secretaria de 
Recursos Hídricos, a instalação de poços tubulares nos Distritos de Lagoa de Jurema e 
Lagoa de Carpina, em Poço Branco; dois requerimentos do Deputado PAULO DAVIM solicitando 
a Secretaria de Educação, a cobertura da quadra de esportes da Escola Estadual  
Presidente Roosevelt, em Parnamirim; e  solicitando a realização de uma Audiência 
Pública, através do Centro de Estudos e Debates desta Casa, no dia quatro de dezembro, 
para discutir a habitação social no Rio Grande do Norte; três requerimentos da Deputada 
GESANE MARINHO solicitando ao DER, a pavimentação da estrada que liga o Distrito de 
Cuité, no Município de Pedro Velho, à BR-269; ao DNIT, a implantação de Faixas para 
pedestres na BR-101, imediações do Município de Goianinha; e da Escola Municipal de 
Tempo Integral Comandante Fidel Castro, em Canguaretama; seis requerimentos do Deputado 
EZEQUIEL FERREIRA sugerindo as Secretarias: de Agricultura, a instalação de barragens 
submersas nas Comunidades de Catunda, Mulungu e na represa do Açude Dourado, todas em 
Currais Novos; de Ação Social, a construção de duzentas e cinqüenta casas populares no 
Município de João Câmara; e de Defesa Social, o fornecimento de munição, além de 
combustível e pneus para a viatura policial do Município de Angicos; a Telemar, a 
instalação de telefone público na Comunidade de Negros do Riacho, em Currais Novos; 
ofício 193/03-COPES PCPR II encaminhando a relação dos Convênios celebrados entre a Seas 
e Órgãos da Administração Pública Estadual, Municipal e Entidades Privadas. Havendo 
ORADORES INSCRITOS, com a palavra a Deputada RUTH CIARLINI parabenizou o Poder 
Judiciário, através da Primeira Vara da Infância e da Juventude de Natal, em nome do Dr. 
José Dantas de Paiva pela criação do Centro de Referência e Apoio à Criança e ao 
Adolescente usuário de Drogas. Destacou a importância do trabalho realizado há quatro 
anos na Cidade do Natal numa parceria com a OnG “Amor Exigente”, Prefeitura do Natal, 
Petrobrás, Cosern, Governo do Estado e Voluntários. Demonstrou preocupação com o aumento 
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do tráfico de drogas, e conseqüentemente, o alto índice de usuários na Capital e no 
interior. Convidou os Deputados para fazerem uma visita ao Centro de Referência a fim de 
constatar o trabalho realizado. Registrou a implementação da “Fazenda Esperança” na 
Cidade de Serra do Mel, criada este ano com a colaboração do Governo do Estado. A 
Deputada alertou para a necessidade da formação de mais parcerias objetivando a 
realização desse trabalho nas Cidades-pólo do Estado. Associaram-se ao seu 
pronunciamento os Deputados CLÁUDIO PORPINO, EZEQUIEL FERREIRA; e Deputada LARISSA 
ROSADO apoiando a iniciativa. A Oradora concluiu solicitando que a Presidência desse por 
recebido requerimento de sua iniciativa encaminhando votos de congratulações ao Criad, 
ao Dr. José Dantas e equipe, e a Coordenadora Edneusa Gomes Guedes de Paiva pelos 
serviços prestados às crianças e jovens do Estado. Com a palavra a Deputada LARISSA 
ROSADO registrou sua participação em uma videoconferência a convite da Senadora Patrícia 
Gomes(PPS/CE), Presidente da Comissão Parlamentar Mista de Inquérito(CPMI) que investiga 
a exploração sexual de crianças e adolescentes no país. Segundo a Deputada o evento 
contou também com a participação de Ana Paula Felizardo da “Casa Renascer”, Senadores, 
Deputados, representantes de Organizações Governamentais e Não-Governamentais do país e 
o Relator da ONU responsável por investigar casos de abuso e exploração sexual 
comercial. A Oradora informou que está aguardando um diagnóstico mais preciso para que 
seja traçado um plano de enfrentamento contra tal violência, articulado pelos órgãos 
públicos, iniciativa privada e entidades não-governamentais. A Deputada informou sobre 
as providências adotadas pelo setor de turismo para combater o abuso e exploração sexual 
na Capital como o código de conduta e a distribuição de panfletos no aeroporto Augusto 
Severo, em três línguas. Destacou a necessidade da implementação de uma conscientização 
no interior do Estado. Recebeu apoio, em apartes, do Deputado PAULO DAVIM e da Deputada 
RUTH CIARLINI. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado PAULO DAVIM apresentou requerimento 
encaminhando Minuta de Projeto de Lei à Governadora do Estado, que dispõe sobre a 
regulamentação da carreira dos servidores de urgência médica, para que o mesmo seja 
submetido à apreciação desta Casa. Deputado GETÚLIO RÊGO apresentou requerimento 
encaminhando apelo à Governadora do Estado para que promova a valorização dos Servidores 
Públicos Estaduais de Nível Superior. O Deputado defendeu sua proposta justificando que 
há nove anos esses servidores não têm reajuste salarial. A Presidência anunciou a 
realização de Sessão Solene no dia seguinte(06/11), às dezesseis horas, em homenagem ao 
cinqüentenário da Petrobrás. Deputado NELTER QUEIROZ alertou à Bancada do Governo para 
que sejam encaminhadas a esta Casa Legislativa as matérias de interesse Governamental o 
mais breve possível, para que não chegue a este Poder no final do período Legislativo 
com o pedido de apreciação em regime de urgência. Havendo matéria a deliberar, em pauta: 
Projeto de Lei 190/03 que altera o parágrafo 2º, artigo 3º, da Lei 8.028, de 11 de 
dezembro de 2001(redistribuição da quota Estadual/salário educação), do Deputado CLÁUDIO 
PORPINO. Em votação: APROVADO POR UNANIMIDADE. Facultada a palavra às LIDERANÇAS, não 
houve pronunciamentos. Facultada a palavra às Comunicações PARLAMENTARES, Deputado PAULO 
DAVIM manifestou sua preocupação com os militares que prestam serviços nos Poderes 
Constituídos que não foram contemplados com a ajuda de custo concedida aos que atuam nas 
ruas. O Deputado considerou a atitude injusta e propôs que o ato fosse revisto. 
Comungaram com o seu posicionamento os Deputados JOSÉ DIAS, GETÚLIO RÊGO e NELTER 
QUEIROZ. Retomando seu pronunciamento o Orador registrou a passagem do Dia da Cultura e 
lamentou o ato de vandalismo contra a estátua de Câmara Cascudo. Atribuiu o fato a má 
administração das praças públicas e criticou a falta de cuidado e conservação do 
patrimônio público, responsabilizando a administração municipal. Deputado CLÁUDIO 
PORPINO fez uso da palavra para saudar o Dia Nacional da Cultura. E prestou homenagem 
aos que fazem cultura no Rio Grande do Norte. A Presidência também saudou o Dia da 
Cultura lembrando que no dia seguinte esta Casa Legislativa apresentará sua Agenda 
Cultural, agora, em parceria com o Governo do Estado. Nada mais havendo a tratar a 
Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram vinte Senhores Parlamentares e 
convocou uma Outra Ordinária para amanhã, à hora Regimental, e uma Extraordinária 
Secreta logo depois desta para apreciar Projetos de Resoluções que concedem Títulos 
Honoríficos de Cidadãos Norte-rio-grandenses ao Desembargador Federal do Trabalho Carlos 
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Newton de Souza Pinto, de autoria do Deputado NELTER QUEIROZ e Outros e ao escritor 
Ariano Suassuna, do Deputado FERNANDO MINEIRO.   

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Sala das Sessões "Deputado CLÓVIS 
MOTTA", Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 06 de novembro de 2003.   

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, Assistente 
Parlamentar - PL 02, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será assinada pelos 
Excelentíssimos Senhores:  

Presidente   

1º Secretário                                               2º Secretário   

 

ATA DA OCTOGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 
QÜINQUAGÉSIMA OITAVA LEGISLATURA.  

Aos onze dias do mês de novembro de dois mil e três, à hora Regimental, sob a 
Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado ROBINSON FARIA e Secretariada pelos 
Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA e ALEXANDRE CAVALCANTI, presentes na 
Casa os Excelentíssimos Senhores Deputados ALEXANDRE CAVALCANTI, CLÁUDIO PORPINO, DADÁ 
COSTA, ELIAS FERNANDES, EZEQUIEL FERREIRA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, GETÚLIO 
RÊGO, JOACY PASCOAL, JOSÉ ADÉCIO, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LUIZ ALMIR, NELSON FREIRE, 
NELTER QUEIROZ, PAULO DAVIM, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, RUTH 
CIARLINI, VIVALDO COSTA, ZÉ LINS, e ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados 
GESANE MARINHO e WOBER JÚNIOR, havendo número legal é aberta a Sessão com a leitura da 
Ata da Sessão anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE constou: Projeto de Lei 
do Deputado RICARDO MOTTA que reconhece como de Utilidade Pública a Associação 
Comunitária dos Pescadores de Pilões; Projeto de Lei do Deputado LUIZ ALMIR que concede 
vale transporte aos Servidores Públicos Estaduais; dois Projetos de Lei do Deputado 
FERNANDO MINEIRO reconhecendo como de Utilidade Pública o Centro de Convivência de 
Idosos de Monte Alegre(CIMA); e, a Associação dos Deficientes Visuais do Rio Grande do 
Norte; requerimento do Deputado FRANCISCO JOSÉ solicitando que seja registrado nos anais 
desta Casa Legislativa voto de regozijo pelos trinta e seis anos de presença da empresa 
VASP em Mossoró; requerimento do Deputado NELTER QUEIROZ solicitando a Governadora que 
seja encaminhado a esta Casa, Projeto de Lei para a apreciação do Plano de Cargos e 
Salários dos Técnicos de Nível Superior e dos Funcionários Públicos do Estado; 
requerimento do Deputado GETÚLIO RÊGO sugerindo que esta Casa Legislativa faça apelo a 
Governadora no sentido de abrir negociações com os profissionais de saúde do Estado, 
para discutir a situação salarial destes servidores; requerimento do Deputado WOBER 
JÚNIOR solicitando a Prefeitura do Natal que parte dos recursos do Governo do  Estado 
sejam aplicados na pavimentação e drenagem das ruas do Loteamento Parque das Colinas, 
Candelária e Zona Sul;  requerimento do Deputado JOACY PASCOAL solicitando a Telemar a 
implantação de telefones públicos no Município de Monte Alegre; requerimento do Deputado 
LUIZ ALMIR solicitando que a Secretaria de Agricultura, encaminhe a Secretaria Nacional 
da Pesca a intenção de se aumentar o período de defeso da lagosta de quatro meses para 
um ano; requerimento do Deputado VIVALDO COSTA solicitando a Caern a construção do 
saneamento da rua Luiz André de Maria, em Cruzeta; requerimento do Deputado DADÁ COSTA 
solicitando a Secretaria de Saúde providências urgentes para manter funcionando a 
Clínica de Hemodiálise de Caicó; requerimento do Deputado FERNANDO MINEIRO solicitando 
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ao Idema cópia do Relatório sobre as condições ambientais do Rio Pium; dois 
requerimentos do Deputado JOSÉ ADÉCIO solicitando a Secretaria de Infra-estrutura a 
pavimentação asfáltica nos trechos que ligam a Comunidade de Serrinha em  Ceará-Mirim à 
BR 416; a entrada da BR 406 em Baixa do Meio, Distrito de Guamaré, e a entrada da BR 104 
em Pedro Avelino; dois requerimentos do Deputado CLÁUDIO PORPINO solicitando a 
Secretaria de Recursos Hídricos e a Caern, a perfuração de poços tubulares para diversas 
Comunidades dos Municípios de Santana do Seridó e Santa Cruz; dois requerimentos do 
Deputado ELIAS FERNANDES solicitando que se registre nos anais desta Casa Legislativa 
voto de congratulações pelos setenta e três anos de emancipação política do Município de 
Alexandria; e a Diretoria da OI – Telefonia Móvel, a implantação dos seus serviços nos 
Municípios de Apodi, Caraúbas, Martins, Portalegre, Pau dos Ferros, Alexandria e São 
Miguel; três requerimentos do Deputado RICARDO MOTTA solicitando a Secretaria de 
Educação, a reforma do CAIC do Município de Santo Antônio; a Secretaria de Recursos 
Hídricos a conclusão da adutora Reta Tabajara, em Macaíba; e, que se promova, através do 
Centro de Estudos e Debates desta Casa Legislativa, Audiência Pública para debater a 
Dívida Ativa do Estado; três requerimentos da Deputada GESANE MARINHO solicitando ao 
DNIT a recuperação do trecho de acostamento da BR 101 nos limites dos Estados da Paraíba 
e Rio Grande do Norte; a Secretaria de Defesa Social a construção de uma delegacia de 
polícia no Município de Baia Formosa; e, a Secretaria de Recursos Hídricos a instalação 
de poço artesiano na Localidade de Angico Velho em São Miguel do Gostoso;  quatro 
requerimentos da Deputada RUTH CIARLINI solicitando: que se registre nos anais desta 
Casa Legislativa voto de pesar pelo falecimento do Senhor João José da Cruz; a 
Secretaria de Ação Social a construção de conjunto habitacional na Cidade de Caraúbas; a 
Secretaria da Educação, a recuperação do CAIC da Cidade de Caraúbas; e, que seja 
registrado nos anais desta Casa Legislativa voto de congratulações pela implantação do 
Centro de Referência e Apoio à Criança e ao Adolescente usuários de Drogas; quatro 
requerimentos do Deputado PAULO DAVIM solicitando: ao Governo do Estado prioridade para 
a conclusão das obras do Hospital Regional de Parnamirim; que seja realizado, nas 
dependências desta Casa, evento de lançamento de selo comemorativo aos 180 anos do 
Congresso Nacional; que seja enviado voto de congratulações aos alunos e as Escolas 
Públicas e Particulares do Estado selecionados para participar da Conferência Nacional 
do Meio Ambiente; quatro requerimentos do Deputado EZEQUIEL FERREIRA solicitando: a 
Telemar a instalação de telefone público na Comunidade de São Rafael em Currais Novos; a 
Secretaria da Agricultura, a expansão da rede de energia elétrica em diversas 
Comunidades do Município de Coronel Ezequiel; e, a instalação de uma barragem submersa 
na Comunidade de Cacimba do Meio em Currais Novos; a Secretaria de Ação Social a 
construção de casas populares para o Município de Coronel Ezequiel; cinco requerimentos 
do Deputado ROBINSON FARIA solicitando: que seja registrado nos anais desta Casa 
Legislativa Moção de Congratulações ao “Jornal de Hoje” pelos seus seis anos de 
existência; a Telemar a instalação de telefones públicos para diversas Comunidades do 
Município de Bento Fernandes; a Secretaria de Recursos Hídricos a construção de uma 
caixa d’água na Comunidade de Vila Alto do Rondon em Bento Fernandes; a Secretaria da 
Agricultura a construção de uma passagem molhada para a Comunidade de Ladeira Grande em 
Bento Fernandes; e, a Caern a ativação do poço tubular do Distrito de Campo Redondo em 
Nísia Floresta; quatro requerimentos da Deputada LARISSA ROSADO solicitando: a 
Secretaria da Defesa Social rigor nas investigações da denúncia de abuso sexual contra 
as irmãs, de 9 e 13 anos, no Município de Santa Maria; ao Presidente desta Casa, 
Deputado ROBINSON FARIA, para que sejam veiculadas mensagens de combate à violência 
contra à criança e o adolescente; ao Comando Geral da Polícia Militar gratificação para 
os integrantes das Bandas de Música da PM; e, a Fundação José Augusto a cessão de 
instrumentos musicais novos para a banda de música da Polícia Militar de Mossoró; cinco 
requerimentos do Deputado ZÉ LINS solicitando: ao Governo do Estado a instalação de uma 
estátua do Monsenhor Expedito Sobral de Medeiros em São Paulo do Potengi; a Secretaria 
de Saúde a instalação de um hemocentro em Currais Novos; a Secretaria de Agricultura a 
construção de barragens submersas para diversas Comunidades em Currais Novos; e, a 
construção de uma passagem molhada no rio Pé de Serra também em Currais Novos; a 
Secretaria de Recursos Hídricos a perfuração de poços para várias Comunidades em Currais 
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Novos; ofícios: 3557/03-Caixa  informando a prorrogação de Contratos; 194 e 196/03-SEAS 
informando a celebração de Convênios; 1754/03-SEARH informando a celebração de Convênio 
com a UERN. Havendo ORADORES INSCRITOS, com a palavra o Deputado GETÚLIO RÊGO discorreu 
sobre “o dia nacional da paralisação dos médicos”, como conseqüência do progressivo 
desgaste que esta categoria vem enfrentando ao longo das últimas décadas no país. 
Considerou que antigamente o sonho de qualquer jovem que pretendesse vislumbrar um 
futuro de maior conceito diante da sociedade buscava ingressar numa faculdade de 
medicina. Mas segundo o Orador, hoje a classe médica tem amargado uma erosão em seus 
vencimentos pela falta de sensibilidade dos governantes. Por isso, esses profissionais 
buscam na multiplicidade das atividades um meio de sobrevivência. O Orador esclareceu 
acerca das limitações do Parlamentar em propor, através de Projeto de Lei, o 
estabelecimento de piso salarial que remunere condignamente os profissionais da área de 
saúde. Teceu esclarecimentos a respeito de proposta de sua iniciativa anteriormente 
apresentada que não obteve êxito em sua aprovação dada as limitações constitucionais. 
Recebeu apartes dos Deputados CLÁUDIO PORPINO, LUIZ ALMIR e da Deputada RUTH CIARLINI 
solidarizando-se com o seu pronunciamento e com a classe médica. Em Questão de Ordem o 
Deputado LUIZ ALMIR reiterou seu posicionamento exposto durante o aparte, por entender 
que foi mau interpretado em suas declarações. Com a palavra o Deputado NELTER QUEIROZ 
teceu considerações acerca do possível fechamento do Centro de Hemodiálise de Caicó, 
segundo declaração da ex-Secretária de Saúde do Município de Natal, em entrevista na 
Cidade de Caicó. Atribuindo a responsabilidade ao atraso do repasse  dos recursos 
através da Secretaria Estadual de Saúde. O Orador informou que a UTI do Hospital 
Regional de Currais Novos também se encontra na mesma situação. Lamentou o fato e fez 
apelo aos representantes da Bancada do Governo nesta Casa Legislativa para que encaminhe 
a denúncia a Secretaria Estadual de Saúde e a Governadora, com o objetivo de reverter os 
problemas. Deputado GETÚLO RÊGO, em aparte, teceu esclarecimentos sobre as providências 
adotadas para solucionar as questões. Retornando ao seu pronunciamento o Orador criticou 
o volume de recursos destinados à publicidade Governamental Estadual em detrimento aos 
destinados para as áreas de educação, saúde e segurança. Em aparte o Deputado ELIAS 
FERNANDES comungou com o pronunciamento. Com a palavra o Deputado PAULO DAVIM 
inicialmente se reportou sobre a paralisação nacional dos médicos em protesto aos baixos 
salários e a remuneração praticada pelos planos de saúde no país. O Deputado parabenizou 
as entidades da classe médica nacional e estadual pela luta em prol da valorização de 
uma medicina digna. Recebeu aparte do Deputado JOACY PASCOAL solidarizando-se com o 
pronunciamento e atribuindo a questão aos maus profissionais médicos, ao governo que não 
fiscaliza e aos empresários da área hospitalar. Com a palavra o Deputado DADÁ COSTA 
teceu considerações fazendo um resgate na história      política-partidária de Serra 
Negra do Norte, especificamente, a última eleição municipal e as recentes declarações do 
Doutor Rui Pereira, quando diz que “as forças arcaicas e conservadoras estão querendo 
derrotá-lo”. O Parlamentar discordou das declarações e contra-argumentou afirmando que  
“essas forças”  foi quem o elegeu em 1996. E continuou dizendo que este não obteve votos 
necessários para  se eleger Prefeito, mas, através da Justiça, o Partido dos 
Trabalhadores conseguiu pela primeira vez na história do partido, denominar um 
interventor. Ainda em seu pronunciamento o Deputado aconselhou ao Doutor Rui que, caso 
lhe fosse feito um convite para ser Secretário Estadual de Saúde, aceitasse com o 
objetivo de solucionar os sérios problemas da saúde pública do Estado. Associaram-se ao 
seu pronunciamento os Deputados FERNANDO MINEIRO esclarecendo que o seu partido discorda 
da composição política do atual governo estadual, e por isso não o integra; CLÁUDIO 
PORPINO defendendo o posicionamento do Doutor Rui Pereira;  PAULO DAVIM defendendo a 
administração municipal do Doutor Rui; e JOACY PASCOAL posicionando-se contrário a 
qualquer administração do Partido dos Trabalhadores. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado 
NELTER QUEIROZ apresentou justificativa de requerimento de sua autoria solicitando a 
Governadora que seja encaminhado a esta Casa, Projeto de Lei para a apreciação do Plano 
de Cargos e Salários dos Técnicos de Nível Superior e dos Funcionários Públicos do 
Estado. Facultada a palavra às LIDERANÇAS, Deputado FERNANDO MINEIRO dela fez uso 
inicialmente tecendo esclarecimentos sobre o pronunciamento do Deputado DADÁ COSTA em 
relação às eleições de Serra Negra. Em seguida o Deputado informou que analisando o 
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Projeto de Lei Orçamentária 2004 e o PPA constatou o registrou de estruturas 
administrativas que não existem. Discordou da atitude e alertou para que as matérias 
pertinentes ao assunto sejam apreciadas, pois caso contrário o Orçamento não poderá ser 
apreciado. E concluiu convidando os Parlamentares para participarem, no dia seguinte 
(12/11), às dez horas, de Audiência Pública que irá discutir sobre o Projeto da Fundação 
de Pesquisa do Estado. Facultada a palavra às Comunicações PARLAMENTARES, Deputado PAULO 
DAVIM dela fez uso para registrar a realização da Quinta Conferência Estadual de Saúde e 
que o material objeto dessa Conferência será apresentado à Décima Segunda Conferência 
Nacional de Saúde. E justificou sua ausência na Sessão do dia seguinte por causa de 
participação em discussão no Hospital Regional de Mossoró sobre o infarto agudo do 
miocárdio. Em Questão de Ordem o Deputado ELIAS FERNANDES registrou que se encontram na 
Comissão de Finanças e Fiscalização os Projetos de Lei de iniciativa Governamental que 
tratam do Orçamentário Geral do Estado/2004 e do PPA, tendo como seus respectivos 
Relatores os Deputados JOSÉ DIAS e FRANCISCO JOSÉ. A Presidência anunciou para a pauta 
da próxima Sessão as seguintes matérias: Processo 805/03, Mensagem 019/GE, Projeto de 
Lei 091/03 que institui o Projeto Público de Irrigação Baixo Açu, promove o 
reordenamento fundiário da área do perímetro irrigado, no âmbito do Estado do Rio Grande 
do Norte, com Emendas; Processo 1480/03, Mensagem 0027/GE, Projeto de Lei Complementar 
0013/03 que cria a Fundação de Apoio à Pesquisa do Estado do Rio Grande do Norte 
(FAPERN), com Emendas; Processo 1410/03, Mensagem 025/GE, Projeto de Lei 0167/03 que 
define as obrigações de pequeno valor, de que tratam os parágrafos 3º e 4º do artigo 
100, da Constituição Federal de 1988, para as entidades de direito público integrantes 
da Administração Direta e Indireta do Estado, regulamenta a aplicação do Ato das 
Disposições Constitucionais Transitórias da Constituição Federal de 1988; Processo 
1869/03, Mensagem 033/GE, Projeto de Lei Complementar 0015/03 que dispõe sobre a 
transferência da administração do Sistema Penitenciário do Estado para a Secretaria de 
Estado do Trabalho, da Justiça e da Cidadania (SEJUC); e Processo 1609/03, Projeto de 
Lei 195/03 que fixa em vinte metros cúbicos o consumo mínimo de água fornecida pela 
Caern e congela o preço do metro cúbico de água aos valores cobrados em dezembro de 
2002, de autoria do Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI. Nada mais havendo a tratar a 
Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram vinte e dois Senhores 
Parlamentares e convocou uma Outra Ordinária para amanhã, à hora Regimental, e uma 
Extraordinária Secreta para apreciar Projetos de Resolução que concedem Títulos 
Honoríficos de Cidadãos Norte-rio-grandenses aos Senhores: Nelson Queiroz dos Santos, de 
autoria do Deputado VIVALDO COSTA e Outros; Manoel Pereira dos Santos, de iniciativa do 
Deputado ROBINSON FARIA e Outros; José Patrício Francisco, do Deputado FRANCISCO JOSÉ e 
Outros; e Manoel Batista Araújo, do Deputado PAULO DAVIM e Outros.   

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Sala das Sessões "Deputado CLÓVIS 
MOTTA", Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 12 de novembro de 2003.   

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, Assistente 
Parlamentar - PL 02, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será assinada pelos 
Excelentíssimos Senhores:   

Presidente   

1º Secretário                                               2º Secretário     
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ATA DA OCTOGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA 
OITAVA LEGISLATURA.  

Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e três, à hora Regimental, sob a 
Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado ROBINSON FARIA e Secretariada pelo 
Excelentíssimo Senhor Deputado JOSÉ ADÉCIO e Excelentíssima Senhora Deputada GESANE 
MARINHO, presentes na Casa os Excelentíssimos Senhores Deputados CLÁUDIO PORPINO, DADÁ 
COSTA, ELIAS FERNANDES, EZEQUIEL FERREIRA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, GESANE 
MARINHO, GETÚLIO RÊGO, JOACY PASCOAL, JOSÉ ADÉCIO, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LUIZ 
ALMIR, NELSON FREIRE, NELTER QUEIROZ, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, 
VIVALDO COSTA, ZÉ LINS, e ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados ALEXANDRE 
CAVALCANTI, PAULO DAVIM (ausência justificada), RUTH CIARLINI (ausência justificada) e 
WOBER JÚNIOR, havendo número legal é aberta a Sessão com a leitura da Ata da Sessão 
anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE constou: Projeto de Lei do Deputado 
ROBINSON FARIA que dispõe sobre a elevação do Hospital Pedro Moura, situado no Município 
de Nova Cruz à Categoria II; Projeto de Lei Complementar de autoria do Tribunal de 
Contas do Estado que altera dispositivo da Lei Orgânica do Tribunal de Contas do Estado, 
e dá outras providências; requerimento do Deputado LUIZ ALMIR solicitando a Secretaria 
de Recursos Hídricos, a perfuração de um poço tubular no estádio municipal de 
Pendências; requerimento do Deputado VIVALDO COSTA sugerindo a Secretaria de Infra-
estrutura, a construção de um ginásio poliesportivo na cidade de Caicó; requerimento do 
Deputado ELIAS FERNANDES solicitando ao Diretor-Presidente do Sebrae/RN um Posto de 
Atendimento para o município de Apodi; requerimento do Deputado  RICARDO MOTTA 
solicitando a Secretaria da Agricultura eletrificação rural para o Distrito de 
Teixeiras, em Poço Branco; dois requerimentos da Deputada LARISSA ROSADO solicitando a 
Secretaria de Saúde a regularização do pagamento dos serviços de hemodiálise realizados 
em hospitais do Estado; e a Cosern, a implantação de iluminação especial nas 
proximidades das Escolas e Universidades que funcionem no período noturno; dois 
requerimentos do Deputado JOSÉ ADÉCIO solicitando a Telemar a instalação de telefones 
públicos nas Comunidades de Mangue Seco I e Lagoa Doce, em Guamaré; dois requerimentos 
do Deputado DADÁ COSTA solicitando a Secretaria de Educação a construção de uma Escola 
de Desporto na cidade de Caicó; e a Governadora a construção de um Restaurante “Barriga 
Cheia”, em Caicó; quatro requerimentos do Deputado NELSON FREIRE propondo a Secretaria 
de Infra-estrutura a construção de quadras poliesportivas; a pavimentação de ruas em 
parceria com a Prefeitura; e uma passagem molhada do centro da cidade ao cemitério 
público, no município de Coronel Ezequiel; e ao Meios, a ampliação e a aquisição de 
equipamentos para a Creche Municipal de Coronel Ezequiel; cinco requerimentos do 
Deputado EZEQUIEL FERREIRA propondo a Secretarias: de Ação Social a construção de uma 
creche na cidade de Coronel Ezequiel; e cento e cinqüenta casas populares para Acari; e 
de Agricultura, uma barragem submersa no Riacho Lagoa dos Santos, em Currais Novos; e 
solicitando que seja registrado nos anais desta Casa voto de louvor pela emancipação 
política do município de Parelhas; ofícios: 3588/03-GIDUR/CAIXA notificando a liberação 
de recursos financeiros do O.G.U., referente ao Contrato 111690-87/00(PA Espírito 
Santo/Ceará-Mirim), destinado à Reforma Agrária; 1184/03-GS/SEJUC comunicando a 
celebração de Convênio com a Associação Síndrome de Dawn/RN; 413/03-DG Fundação José 
Augusto informando a celebração de Convênio com a Prefeitura de Rafael Fernandes; 1538 a             
1544/03-SECD/GS comunicando que encaminhou ao Conselho de Desenvolvimento Econômico, 
para aprovação, Minutas de Convênios celebrados entre esta Secretaria e as Prefeituras: 
de São José do Seridó, São Miguel, Serra Negra do Norte, Carnaúba dos Dantas, Monte das 
Gameleiras, São Tomé e Monte Alegre. A Presidência fez apelo aos Parlamentares inscritos 
no Expediente para que fosse cumprido o Regimento Interno, quanto ao horário designado a 
cada Orador. Em Questão de Ordem o Deputado LUIZ ALMIR informou que o primeiro Orador 
inscrito irá abordar em seu pronunciamento o mesmo assunto pelo qual se inscreveu para 
tratar no Expediente. Por isso, cedeu o seu tempo caso o Deputado NELTER QUEIROZ 
ultrapasse o que lhe foi determinado. Havendo ORADORES INSCRITOS, com a palavra o 
Deputado NELTER QUEIROZ teceu considerações acerca da justificativa do Secretário de 
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Comunicação do Governo em resposta às declarações que fez em jornal local a respeito da 
demora para a conclusão das obras governamentais no interior do Estado. O Orador voltou 
a criticar com veemência os recursos aplicados na área de publicidade governamental, 
especificamente o montante destinado à empresa Briza. Informou que irá formular convite 
ao Secretário de Comunicação Social do Governo do Estado para participar de Audiência 
Pública nesta Casa, com o objetivo de discutir sobre os recursos destinados às empresas 
que fazem a propaganda governamental. E  também apresentará requerimento encaminhando 
Pedido de Informações sobre a questão citada. Apartearam o seu pronunciamento os 
Deputados: RICARDO MOTTA testemunhando o compromisso da Governadora em concluir obras 
inacabadas em municípios que os Prefeitos não a apoiaram durante a eleição; JOSÉ ADÉCIO 
esclarecendo que publicidade governamental é legal e constitucional; LUIZ ALMIR criticou 
as políticas públicas do Governo do Estado e os recursos destinados à publicidade; e 
CLÁUDIO PORPINO defendendo a lisura na realização do processo de licitação das empresas 
que promovem a publicidade governamental. Com a palavra o Deputado JOSÉ DIAS 
inicialmente teceu esclarecimentos acerca do questionamento do Deputado NELTER QUEIROZ 
sobre publicidade governamental. Em seguida discorreu sobre o Plano Plurianual(PPA) que 
se encontra em tramitação neste Poder Legislativo.  O Deputado alertou para a 
dificuldade de interpretação na análise do Projeto. Com a palavra o Deputado FERNANDO 
MINEIRO comunicou que em virtude da apreciação do Projeto de Lei de criação da FAPERN, 
encontra-se nas galerias deste Poder Legislativo os Reitores da U.F.R.N. e da Uern, bem 
como os representantes da Secretaria de Indústria e Comércio e da S.B.P.C. Regional, 
para acompanhar a votação. Por isso declinou de sua palavra no horário destinado ao 
Expediente. E concluiu comungando com a realização de uma Audiência Pública para tratar 
dos recursos destinados à publicidade governamental, defendida pelo Deputado NELTER 
QUEIROZ. Anunciada a ORDEM DO DIA: não houve proposições a apresentar. Havendo matérias 
a deliberar, em pauta: Processo 1480/03, Mensagem 0027/GE, Projeto de Lei Complementar 
0013/03 que cria a Fundação de apoio à Pesquisa do Estado do Rio Grande do Norte 
(FAPERN), com Emendas. A Presidência informou que esta matéria foi exaustivamente 
discutida, pela manhã, durante Audiência Pública através do Centro de Estudos e Debates 
desta Casa, com a presença das autoridades no assunto, objeto de requerimento do 
Deputado FERNANDO MINEIRO. Fizeram uso da palavra para discutir a matéria os Deputados: 
FERNANDO MINEIRO destacando a importância do Projeto e considerando ser um avanço para o 
Estado por ser o único no Nordeste que não tinha Fundação de apoio à pesquisa. Mas ao 
analisar o Projeto verificou a necessidade de modificações, por isso, a apresentação de 
Emendas consensuais para fazer algumas correções; ELIAS FERNANDES declarando seu voto 
favorável à matéria e justificou sua ausência nas discussões da Audiência. O Deputado 
solicitou da Presidência a determinação da publicação de matérias em Avulso, mesmo com a 
dispensa de tramitação. A Presidência informou que a matéria se encontrava tramitando 
nesta Casa há vários dias e foi objeto de deliberação da reunião de Lideranças. Deputado 
JOSÉ DIAS, em discussão da matéria, declarou seu voto favorável ao Projeto Original, mas 
demonstrou sua preocupação quanto à apreciação das Emendas sem o conhecimento prévio 
para análise. E propôs a leitura das Emendas, em Plenário, antes de serem apreciadas. O 
Deputado FERNANDO MINEIRO atendeu a solicitação tecendo esclarecimentos acerca do 
objetivo das propostas, objeto dos entendimentos nas discussões em Audiência Pública. 
Ratificaram o objetivo das propostas, através de apartes, os Deputados: RICARDO MOTTA, 
NELSON FREIRE e ZÉ LINS; Deputado JOSÉ DIAS esclareceu que sua objeção não é ao Projeto 
e as Emendas, e sim, em ter que modificar o Projeto no dia da apreciação. No que o 
Deputado FERNANDO MINEIRO informou que a Audiência Pública estava agendada há trinta 
dias, e, o Colegiado de Líderes deliberou pela apreciação do Projeto em Regime de 
Urgência em reunião no dia anterior. Deputado NELTER QUEIROZ declarou seu voto 
favorável, com ressalva. Em votação nominal: APROVADOS, POR UNANIMIDADE, O PROJETO 
ORIGINAL E AS EMENDAS. Processo 805/03, Mensagem 019/GE, Projeto de Lei 091/03 que 
institui o Projeto Público de Irrigação Baixo Açu, promove o reordenamento fundiário da 
área do perímetro irrigado, no âmbito do Estado do Rio Grande do Norte, com Emendas. Em 
discussão: Deputado JOSÉ ADÉCIO fez uso da palavra defendendo a matéria e destacando que 
ela corrige injustiças por promover o processo licitatório na aquisição de lotes. 
Posicionaram-se justificando a importância da aprovação da matéria os Deputados RICARDO 
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MOTTA e EZEQUIEL FERREIRA. Em votação: APROVADOS, POR UNANIMIDADE, O PROJETO ORIGINAL E 
AS EMENDAS. Processo 1869/03, Mensagem 033/GE, Projeto de Lei Complementar 0015/03 que 
dispõe sobre a transferência da administração do Sistema Penitenciário do Estado para a 
Secretaria de Estado do Trabalho, da Justiça e da Cidadania (SEJUC). Em discussão: o 
Deputados JOSÉ DIAS fez uso da palavra externado o posicionamento a favor da aprovação 
do Projeto. Em Questão de Ordem o Deputado NELSON FREIRE registrou as presenças, nas 
galerias, do Presidente Municipal do PDT, Afrânio Amorim e do ex-Deputado Eustáquio 
Lucena. Em votação nominal: APROVADO POR UNANIMIDADE. Processo 1410/03, Mensagem 025/GE, 
Projeto de Lei 0167/03 que define as obrigações de pequeno valor, de que tratam os 
parágrafos 3º e 4º do artigo 100, da Constituição Federal de 1988, para as entidades de 
direito público integrantes da Administração Direta e Indireta do Estado, regulamenta a 
aplicação do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias da Constituição Federal de 
1988. Em votação: APROVADO POR UNANIMIDADE. Processo 1609/03, Projeto de Lei 195/03 que 
fixa em vinte metros cúbicos o consumo mínimo de água fornecida pela Caern e congela o 
preço do metro cúbico de água aos valores cobrados em dezembro de 2002, de autoria do 
Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI. Em Questão de Ordem o Deputado NELTER QUEIROZ propôs que 
o Projeto fosse retirado de pauta em decorrência da ausência do autor para defendê-la. 
Deputado LUIZ ALMIR apresentou justificativa da propositura e acatou o anúncio para 
apreciação na Sessão seguinte. A Presidência entendeu que no momento não havia consenso 
para a apreciação dessa matéria, portanto, sugeriu que ela fosse anunciada para a pauta 
da próxima Sessão, com o objetivo do autor apresentar sua defesa; no que foi acatada a 
proposta. Facultada a palavra às LIDERANÇAS, Deputado NELTER QUEIROZ dela fez uso 
solicitando a Presidência que desse por recebido requerimento de sua iniciativa propondo 
ao Diretor-Presidente da Caern providências para amenizar a falta d’água na cidade de 
Currais Novos. E solicitando ao Secretário Estadual de Saúde a regularização do 
fornecimento de combustível das ambulâncias do Hospital Regional da cidade de Currais 
Novos. A Presidência reiterou o convite para o lançamento do “site” do Deputado NELSON 
FREIRE, logo após esta Sessão, no Salão de Eventos “Deputado ÁLVARO DIAS”.  E  renovou o 
convite de uma participação mais ativa dos Deputados nos Eventos Culturais promovidos 
por este Poder Legislativo. Facultada a palavra às Comunicações PARLAMENTARES, não houve 
pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando 
que compareceram vinte Senhores Parlamentares e convocou uma Outra Ordinária para 
amanhã, à hora Regimental, e uma Extraordinária Secreta para logo depois desta, com o 
objetivo de apreciar Projetos de Resolução que concedem Títulos Honoríficos de Cidadãos 
Norte-rio-grandenses aos Senhores: Nelson Queiroz dos Santos, de autoria do Deputado 
VIVALDO COSTA e Outros; Manoel Pereira dos Santos, de iniciativa do Deputado ROBINSON 
FARIA e Outros; José Patrício Francisco, do Deputado FRANCISCO JOSÉ e Outros; e Manoel 
Batista Araújo, do Deputado PAULO DAVIM e Outros.  

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Sala das Sessões "Deputado CLÓVIS 
MOTTA", Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 13 de novembro de 2003.  

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, Assistente 
Parlamentar - PL 02, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será assinada pelos 
Excelentíssimos Senhores:   

Presidente    

1º Secretário                                               2º Secretário   
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ATA DA NONAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA 
OITAVA LEGISLATURA.  

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e três, à hora Regimental, sob a 
Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados ROBINSON FARIA, ZÉ LINS e Deputada 
LARISSA ROSADO, e Secretariada pelos Excelentíssimos Senhores Deputados ZÉ LINS e 
RICARDO MOTTA, presentes na Casa os Excelentíssimos Senhores Deputados CLÁUDIO PORPINO, 
ELIAS FERNANDES, EZEQUIEL FERREIRA, GESANE MARINHO, GETÚLIO RÊGO, JOSÉ DIAS, LARISSA 
ROSADO, NELSON FREIRE, NELTER QUEIROZ, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, ROBINSON 
FARIA, WOBER JÚNIOR, ZÉ LINS, e ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados ALEXANDRE 
CAVALCANTI, DADÁ COSTA, FERNANDO MINEIRO, FRANCISCO JOSÉ, JOACY PASCOAL, JOSÉ ADÉCIO, 
LUIZ ALMIR(ausência justificada), PAULO DAVIM (ausência justificada), RUTH CIARLINI e 
VIVALDO COSTA, havendo número legal é aberta a Sessão com a leitura da Ata da Sessão 
anterior, aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE constou: Projeto de Lei Complementar 
do Deputado ROBINSON FARIA que dispõe sobre a elevação do Hospital Maternidade Nossa 
Senhora Aparecida, situado no Município de Passa e Fica à Categoria II; dois Projetos de 
Lei do Deputado CLÁUDIO PORPINO reconhecendo como de Utilidade Pública a Associação 
Beneficente de Lajes Pintadas; e a Confederação Geral dos Trabalhadores do Rio Grande do 
Norte(CGT/RN), com sede e foro nesta Capital; requerimento do Deputado NELTER QUEIROZ 
solicitando que seja registrado nos anais desta Casa artigo do jornalista Gaudêncio 
Torquato publicado no site “Sanatório da Imprensa”, sobre o setor de propaganda na 
administração pública; requerimento do Deputado ZÉ LINS sugerindo a Secretaria de Saúde 
que seja denominado de “Doutor Francisco Alberto Ribeiro de Macedo”, o hemocentro de 
Currais Novos; dois requerimentos do Deputado LUIZ ALMIR solicitando a Secretaria de 
Educação a implantação de Escolas de Nível Médio no conjunto Parque das Dunas, bairro 
dePajuçara; e no bairro de Igapó em Natal; três requerimentos do Deputado RICARDO MOTTA 
sugerindo as Secretarias: de Tributação a implantação de uma subunidade de tributação em 
Santo Antônio; da Saúde a elevação da Categoria quatro para dois o Hospital “Doutor 
Percílio Alves”, em Ceará-Mirim; de Recursos Hídricos um poço tubular no Sítio Vertente 
em Apodi; quatro requerimentos do Deputado ROBINSON FARIA solicitando que seja 
registrado nos anais desta Casa voto de louvor pela passagem do cinqüentenário de 
fundação do Município de Monte Alegre; a Secretaria de Recursos Hídricos perfuração e 
instalação de poço tubular no Sítio Lajedo do Martins, em Santo Antônio; a Telemar a 
instalação de telefones públicos nas Comunidades de Barra, em Senador Eloy de Souza, e 
Barro Preto, em Santo Antônio; cinco requerimentos do Deputado EZEQUIEL FERREIRA 
sugerindo a Secretaria de Agricultura: o reparo de poços tubulares; a complementação da 
instalação do projeto de eletrificação rural, em Comunidades de João Câmara; a 
construção de trinta cisternas de placas; e a perfuração de poços tubulares em 
Comunidades no Município de Coronel Ezequiel; a Secretaria de Ação Social a construção 
de duzentas casas populares no Município de Santa Cruz; e a Caern a conclusão do projeto 
de abastecimento d’água de Comunidades em João Câmara; ofícios: 550/03-GE, Mensagem 
034/03-GE encaminhando Projeto de Lei substituindo a Mensagem 030/03-GE que institui no 
âmbito do Estado do Rio Grande do Norte, o Programa de Recuperação Fiscal(Refis/RN); 
198/03-GS encaminhando a relação de Convênios celebrados entre a Seas e Órgãos da 
Administração Municipal e Entidades Privadas; Comunicados AL 00442, 469 e 470/03 
informando a liberação de recursos financeiros destinados à execução de Programas do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Havendo ORADORES INSCRITOS, com palavra o 
Deputado NELTER QUEIROZ inicialmente apresentou justificativa de requerimento de sua 
iniciativa encaminhando Pedido de Informações a Secretaria de Comunicação Social do 
Governo do Estado, a respeito dos gastos com publicidade e a realização de eventos no 
exercício de 2003. O Orador informou que encaminhou cópias de sua proposta para todos os 
veículos de comunicação do Estado. Manifestou sua preocupação com a despesa de mais de 
dois milhões de reais por mês com propaganda governamental, considerando os gastos 
exagerados. Em seguida pediu que fosse registrado nos anais desta Casa artigo do 
jornalista Gaudêncio Torquato no site “Sanatório da Imprensa”, no qual o jornalista 
critica a atuação de profissionais de marketing no setor de propaganda da administração 
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pública e sugere a criação de um Conselho de Controle da Propaganda Governamental. 
Apartearam o seu pronunciamento os Deputados: RAIMUNDO FERNANDES discordando dos dados 
fornecidos e apresentando requerimento solicitando informações sobre as despesas com 
publicidades governamentais nos exercícios de 1995 a 2002, para se fazer uma análise 
comparativa com os gastos em publicidade na administração atual; e ROBINSON FARIA 
considerando salutar a preocupação do Orador, mas acatando a proposta de uma apuração 
dos gastos em administrações anteriores para comparar com as despesas atuais. Retornando 
ao seu pronunciamento o Orador se comprometeu em trazer informações sobre despesas com 
publicidade de governo o qual integrou e declarando que sempre se posicionou contrário 
aos gastos com propagandas governamentais.  Recebeu apartes também dos Deputados: 
GETÚLIO RÊGO questionando que a administração anterior nunca prestou contas dos gastos 
em publicidade e nem respondia aos requerimentos dos Senhores Deputados; WOBER JÚNIOR 
esclarecendo que o orçamento que está sendo executado foi elaborado pela administração 
anterior e aprovado por este Poder Legislativo. Entende que o Orador possa estar 
contribuindo para a necessidade de um debate sobre o conceito de propagada governamental 
no país. Mas defendeu que a atual administração estadual não está exagerando nos gastos 
nem tampouco se esquiva de esclarecer sobre os recursos aplicados; JOSÉ DIAS lamentando 
o silêncio da imprensa da capital em torno do pronunciamento do Orador na Sessão do dia 
anterior; e Deputada LARISSA ROSADO demonstrando preocupação com os gastos em 
publicidade, principalmente quando os recursos disponibilizados são maiores do que os 
investidos em Programas Sociais. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado RAIMUNDO FERNANDES 
apresentou requerimento solicitando que seja determinado ao setor competente deste Poder 
Legislativo, providências no sentido de informar, detalhadamente, os gastos realizados 
no exercício de 1995 a 2002 no Estado do Rio Grande do Norte com publicidade. 
Persistindo a ausência do autor da proposta, a Presidência anunciou o Projeto de Lei 
195/03 que fixa em vinte metros cúbicos o consumo mínimo de água fornecida pela Caern e 
congela o preço do metro cúbico de água aos valores cobrados em dezembro de 2002, de 
autoria do Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI para a pauta da próxima Sessão. Facultada a 
palavra às LIDERANÇAS, Deputada LARISSA ROSADO dela fez uso solicitando a Governadora do 
Estado e ao Secretário de Saúde, agilidade na liberação dos recursos destinados ao 
tratamento de hemodiálise em pacientes renais crônicos do Estado. A Deputada informou 
que há alguns meses a verba do Sistema Único de Saúde não é repassada e os hospitais 
conveniados sofrem dificuldades para a aquisição de medicamentos. Lamentou que a única 
clínica especializada em hemodiálise da Região Oeste localizada na cidade de Mossoró e a 
da Região do Seridó em Caicó, tenham que encaminhar os pacientes para se submeterem aos 
tratamentos na capital. Em aparte o Deputado GETÚLIO RÊGO esclareceu que o atraso no 
repasse dos recursos foi provocado em função da mudança do cadastro nacional dos 
prestadores de serviços, mas que providências estão sendo adotadas para que o crédito 
seja disponibilizado. Deputado WOBER JÚNIOR fez uso da palavra tecendo esclarecimentos 
acerca dos recursos investidos no Rio Grande do Norte, pelo atual governo. Em aparte o 
Deputado NELTER QUEIROZ sugere a criação de um Conselho de Controle da Propaganda 
Governamental, com a participação do Ministério Público, do Parlamento e dos Órgãos 
Governamentais e não-Governamentais, conforme proposta do jornalista Gaudêncio Torquato. 
Deputado NELTER QUEIROZ fez uso da palavra para informar que o Secretário Adjunto de 
Tributação determinou ao Chefe de Fiscalização de Curais Novos que fosse intensificada a 
fiscalização. O Deputado lamentou porque os comerciantes daquela região se encontram em 
dificuldades. Recebeu apartes dos Deputados: EZEQUIEL FERREIRA informando que irá somar 
esforços juntamente com o Deputado ZÉ LINS para solicitar do Governo do Estado medidas 
que revertam os problemas do Município de Currais Novos; e ZÉ LINS comungando com o 
posicionamento do Deputado EZEQUIEL FERREIRA. Facultada a palavra às Comunicações 
PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. A Presidência anunciou para a pauta da próxima 
Sessão as seguintes matérias: Processo 1608/03, Projeto de Lei 194/03 que reconhece como 
de Utilidade Pública a Associação Cultural Martinense em Natal, do Deputado JOSÉ DIAS; 
Processo 1497/03, Projeto de Lei 181/03 que reconhece como de Utilidade Pública a 
Fundação de Assistência Social e Comunitária “Elza Nilza de Medeiros”, com sede e foro 
em São Gonçalo do Amarante, do Deputado JOACY PASCOAL; e Processo 419/03, Projeto de Lei 
0043/03 que dispõe sobre a comercialização de produtos não farmacêuticos e prestação de 
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serviços de menor complexidade útil ao público por farmácias e drogarias, do Deputado 
WOBER JÚNIOR. Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que 
compareceram quatorze Senhores Parlamentares e convocou uma Outra Ordinária para terça-
feira, à hora Regimental.   

Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Sala das Sessões "Deputado CLÓVIS 
MOTTA", Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 18 de novembro de 2003.   

A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, Assistente 
Parlamentar - PL 02, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será assinada pelos 
Excelentíssimos Senhores:    

Presidente    

1º Secretário                                               2º Secretário     


